
　　　2015．12．１

　　　　　ＱＣサークル山梨地区

(1) 開催日時：２０１５年　１１月　２７日( 金 )　１３：５０　　～　１６：４５

(2) 開催場所：　　　山梨積水㈱

(3) 参加人数： 　３９名　(有料参加 ：１５名、運営参加：１４名、山梨積水㈱様：５名、発表サークル：５名)

(4) 開催内容骨子
　　① 主催者側代表挨拶・・・　北原 幹事長

　　② 山梨積水㈱　代表挨拶 ・・・  花川社長様

  　③ 山梨積水㈱  会社説明 ・・・  花川社長様

　　④活動事例発表
　　　　　■　㈱甲府明電舎　　　　現状打破 サークル
             テーマ：特殊モータ組立メインラインの生産性向上

講評：　志村幹事
　　　　　■　山梨積水㈱　　 　 　　ｋｓ　Ｔ＆Ｂ サークル　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
　　　　　　　テーマ：障がい者の早期雇用拡大

講評：　濱中幹事
　　⑤会社見学　『プラスチック継手製品の製造工程見学』

　　⑥閉会挨拶・・・　熊木 副幹事長

(5) アンケート結果；詳細は、アンケート結果シート参照

【総括】
■ 他社の取り組みは新鮮で参考になりました。
■ 複数の企業が集まり、意見交流会や企業見学が出来、とても学ぶことが多くあり、貴重な時間になりました。
■ 講評者の説明で、ＱＣサークル手法の中身が更に理解できました。
■ 良い点・悪い点をＱＣ項目毎に説明して頂き、解りやすかった。
■ 新設の工場がとても綺麗で環境が素晴らしかった。
■ 工場の方の態度がみな明るく、あいさつも返して下さって良かったです。

【次回に繋げる点】
■運営側の準備不足が、会場となる企業様に、迷惑が掛らない様にしていく。（※大会企画委員会にて、以下の対応を取る）

　・過剰な持ち物：電源ドラム等、未使用な備品を多く持ち込んだ。

　・今回借用した会場では設置できたが、ジュラン旗の高さと会場の天井高さは注意する。（事前確認必要）
　・他：企業様へのお願いとして、事前訪問時に、会社紹介の資料（パンフレット等）準備をお願いする。（今回見学会3日前に依頼）

作成：QCC山梨地区　大会企画委員会

第５７８８回　企業見学会・交流発表会(２０１５年度　第2回)実施報告書

見学会会場 北原幹事長による開会の挨拶 花川社長様の挨拶 花川社長様の会社紹

甲府明電舎様 発表風景 質疑応答 発表２サークルへ記念品贈志村幹事の講評 

山梨積水様 発表風景 質疑応答 濱中幹事の講評 熊木副幹事長による閉会の挨

当日の様子  

13人 68.4%
5人 26.3%
0人
0人
1人 5.3%

非常に良かった
良かった

普通
あまり良くなかった

未回答



2015年　11月　27日（ 金 ）

アンケート集計結果①

①　あなたご自身と会社について、お聞きします。

1-1.性別

　　1-2.年齢 　　1-3.職位

　　1-4.業種 　　1-5.仕事の内容

②　今日の企業見学交流会はいかがでしたか？

ＱＣサークル山梨地区　第５７８８回 企業見学会・交流発表会
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2015年　11月　27日（ 金 ）

アンケート集計結果②

良かった点・お気づきの点、ご意見、ご感想など（皆さんの意見を載せました）

＜今日の企業見学会・交流発表会について具体的にお聞かせ下さい＞

・ 他社の取り組みは新鮮で参考になりました。

・ 自分の職場もＱＣ活動を行っているが、初めて見た手法があり、とても参考になりました。

・ ＱＣ表現として、新しい手法が見えました。

・ 他企業の改善活動を聴く事が出来て、とても参考になりました。

・ 他企業の持つ知識や対策について、深く知る機会になった。

・ 今まで自社のＱＣ発表しか視聴していなかった為、使用工具など参考になりました。

・ 他県のＱＣ発表を見るのは初めてでしたが、有形効果・無形効果のまとめ方など、普段見慣れた切り口

では無いまとめ方を見る事ができ、今後のサークル活動をする上で参考になった。

・ 私達の工場内ではなく、他の発表を聞くことにより、ＱＣ手法や資料のまとめ方の勉強ができました。

・ 複数の企業が集まり、意見交流会や企業見学が出来、とても学ぶことが多くあり、貴重な時間になりまし

た。

・ 他社のサークル活動の発表を聞くことが初めてだったのですが、とても分かり易い発表で、今後のＱＣ

サークル活動の参考にさせて頂きたいと思いました。今後も続けて頂きたいイベントだと感じました。

・ 他社様の工場見学をさせて頂けることにより、自社では行っていない活動のアイデアを頂ける点が非常に

良かった点でした。

・ 発表資料の作り方など、他社の工夫が織り込まれており、とても参考になった。

・ 組立などの作業の改善ではなく教育についての取組みは、あまり聞く機会がなかったので興味深かった。

・ 一般的には、生産性・品質関係等のテーマが多い中、物づくりの原点である（人）を重要視し、テーマ設定

している事が良かった。

・ 今までは、自社のＱＣサークル発表しか見た事がなかったが、この交流会で他社のサークル発表を見る

事ができ、いつもとは違った目線で見れて良かった。テーマも人に関するいつもと違った内容で良かったと

思います。

・ 教育訓練を受ける人達に、通常のレベルでの作業が理解出来るように改善したことが、とても素晴らしく良かったと

思います。

・ 仕事の教え方、人への接し方など勉強になりました。

・ 社会人マナーは、仕事をする上で一番大切だと改めて感じました。

・ 障がい者雇用について適正の判断、私生活（マナー）の教育がしっかりされている事がわかりました。

・ 発表会では、どちらも解りやすい発表でした。

・ 発表の内容では、甲府明電舎の方の発表でグラフが多く、解り難い点がありました。

・ マナーなどの大切さを改めて学ぶことが出来ました。

・ 改めて、基本的なことだが ”あいさつ” の重要性を感じる発表が聞けて良かった。

・ 山梨積水様では、従業員の方が全員目標などを掲げており、そういった活動は自社でも行ってみたいと

思いました。

ＱＣサークル山梨地区　第５７８８回 企業見学会・交流発表会
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＜講評についてお気づきの点、ご意見、ご感想をお聞かせ下さい＞

・ 良い点・悪い点をＱＣ項目毎に説明して頂き、解りやすかった。

・ 細かい点まで講評があり、良かったと思う。

・ 講評者の説明で、ＱＣサークル手法の中身が更に理解できた。

・ ＱＣ手法・ストーリー等細かい説明・アドバイスがとても良かったと思います。

内容としては、現状把握項目に対して要因解析、又、系統図の細かい所までの説明された事がとても

良かったです。

・ 会社の方針に基づくテーマ決めが大切だと思いました。

・ 「色使いなど一貫性があると理解しやすい」と講評で指導がありましたが、参考になりました。

・ あいさつもＱＣサークルの講評もそうでしたが、やはり基本が大切なことに改めて感じました。

・ 的確な講評を頂き、とても勉強になりました。

・ ＱＣにのっとったストーリーの流れ、資料の作成の仕方、見せ方などを細かく講評して頂けた事で、次回の

発表資料作成の参考にさせて頂こうと思いました。

・ 改善のプロセスを順序たてる事により、より良い改善発表になるものだと感じました。

・ 効果の確認で、時間での表現に金額もあると良い。との事でしたが、社内発表ではインパクトがあると思い

ますが、他社がいるような場合は、製造業での効果は、時間評価で良いのではと思いました。

レートなど工程毎に違う場合などは、効果が金額だと比較しずらいと感じました。

＜工場見学についてお気づきの点、ご意見、ご感想をお聞かせ下さい＞

・ ＱＣサークル発表だけでなく現場の改善が見え、日常での業務に横展開出来る取組が現場で見る事が

出来て良かった。

・ 工場内の環境がとても良いと思いました。（悪臭等も含む）

・ 5Ｓが良く、特に使用工具のチョイ置きが無く、集合工具置き場が良かった。

・ 新設の工場がとても綺麗で環境が素晴らしかった。

・ 工場の方の態度がみな明るく、あいさつも返して下さって良かったです。

・ 一人一人があいさつをしっかり返してくれて、とても良かった。

・ 社内がとてもきれいに整理してありました。

・ 工場内美化が進んでおり、工場見学をする上で工場内がとても見易く、整理整頓されていた。

・ 従業員が挨拶をしっかりしていて、とても良かったと思います。

・ 工場に活気があり、良い工場だと感じました。

＜今後の企業見学会･交流発表会につきましてご要望等ございましたらお聞かせ下さい＞

・ できれば発表資料のコピー等が欲しい。自社に帰ってからの説明に使えます。

・ 例年通りで良いと思います。

・ 今日はとても素晴らしかったと思ったので、このままでも良いと思いました。

・ 発表チームが2チームだけだったので、次回からはもっと増やしてみては良いかと思います。

・ 見学会を継続して頂きたいと思います。

・ 山梨での企業交流会を増やして欲しい。

・ ぜひまた機会がありましたら、参加したいと思います。

・ 引き続きこういった工場見学を行って頂けたら幸いでございます。
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